

Textverständnis

Lesen Sie diesen Text langsam und aufmerksam durch. Decken Sie ihn danach ab und beantworten Sie die Fragen auf der nächsten Seite. Überprüfen Sie am Ende anhand des Textes, ob Ihre Antworten richtig waren.

Die Erstbesteigung des Matterhorns

Seit 1857 wurden mehrere erfolglose Versuche unternommen, das Matterhorn zu besteigen, zumeist von der italienischen Seite her. Der Engländer Edward Whymper versuchte, seinen Freund Jean-Antoine Carrel zu einer Besteigung von der Zermatter Seite zu überreden. Dieser beharrte darauf, von Italien her aufsteigen zu wollen

Im Juli 1865 erfuhr Whymper zufällig von einem Gastwirt in Breuil, dass sich Carrel – ohne Whymper zu benachrichtigen – wieder zum Liongrat aufgemacht hatte. Whymper fühlte sich getäuscht und eilte nach Zermatt, um dort eine Gruppe für einen sofortigen Versuch über den Hörnligrat zusammenzustellen.

Am 14. Juli 1865 gelang der 7er-Seilschaft Whympers die Erstbesteigung. Die Gruppe stieg über den Hörnligrat auf die Schulter, und weiter oben, im Bereich der heutigen Fixseile, wickelte sie die Nordwand aus. Edward Whymper erreichte als erster den Gipfel. Carrel und seine Gruppe entdeckten sie weit unterhalb am Pic Tyndall.

Beim Abstieg der Erstbesteiger stürzten die vorderen vier der Seilschaft noch oberhalb der sogenannten «Schulter» über die Nordwand tödlich ab. Drei der Toten wurden einige Tage später auf dem Matterhornletscher geborgen, eine Leiche wurde nie gefunden. Drei Tage später gelang auch Carrel der Aufstieg, indem er vom Nordende der italienischen Schulter durch die oberste Westwand auf den Zmuttgrat traversierte (sog. Galleria Carrel) und die Besteigung über diesen abschloss.

Textverständnis

Fragen zum Text

1. Woher stammt Edward Whymper?

2. Von welchem Land aus wollte Jean-Antoine Carrel das Matterhorn besteigen?

3. Wie viele Köpfe zählte Whympers Mannschaft?

4. Wie viele Männer starben beim Abstieg?

5. Gelang Carrel der Aufstieg ebenfalls?
